

SEGUNDA REUNIÓN DE TRABAJO SOBRE LA HUELLA DE CARBONO DE LOS PRODUCTOS AGROEXPORTABLES

Convocada por el Secretario de Agricultura, Ganadería y Pesca (SAGyP) del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca, Ing. Agr. Lorenzo Basso, y por el Dr. Víctor Arrúa Maidana, representante del IICA en Argentina, el miércoles 30 de mayo se realizó en el Salón Auditorium del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación la “*Segunda Reunión de Trabajo sobre la Huella de Carbono de los Productos Agroexportables*”.

Como se explicó en una anterior edición de Alimentos Argentinos, la Huella de Carbono (HC) es un concepto nacido en Europa, que procura calcular el impacto ambiental de la cantidad de gases de efecto invernadero (GEI) que se emiten a la atmósfera por acción directa o indirecta de un individuo, organización, evento o producto.

Algunos mercados, especialmente Estados Unidos y Europa, han comenzado a solicitar e incluir ecoetiquetas con la Huella de Carbono y otros indicadores ambientales con el fin de que los consumidores tengan a disposición la información. Aunque por el momento voluntarias, en el corto o mediano plazo esta indicación podría convertirse en un requisito obligatorio (de parte de gobiernos o de empresas) para el acceso a los mercados. De ahí la importancia de evaluar la situación e ir previendo el acciones a futuro.

La reunión estuvo especialmente concentrada en:

- ❑ Exponer la sistematización de la información obtenida en la primera reunión de Huella de Carbono, sobre las acciones que se vienen abordando desde las distintas instituciones y las limitantes identificadas por los equipos de investigación.
- ❑ Analizar y seleccionar los productos agroexportables sobre los que se profundizarán los estudios.
- ❑ Acordar una estrategia y metodología para continuar trabajando en el tema y convocar a otros organismos involucrados y a las cadenas agroindustriales de los principales productos seleccionados.

Protagonizaron el encuentro más de 60 personas en representación de varias instituciones entre ellas el Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA), el Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (SENASA), el Instituto Nacional de Semillas (INASE), la Universidad de Buenos Aires (Facultad de Agronomía y de Veterinaria), la UTN-Facultad Regional Mendoza, el Instituto Nacional de Vitivinicultura, la Asociación de Consorcios Regionales de Experimentación Agrícola (ACREA), la Asociación Argentina de Productores en Siembra Directa (AAPRESID), el Instituto Argentino de Normalización y Certificación (IRAM), el Consejo Profesional de Ingenieros Industriales y el Consejo Profesional de Ingenieros Agrónomos, y el Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto. Asimismo, cabe destacar la presencia de numerosas autoridades y técnicos del Ministerio de Agricultura Ganadería y Pesca, encabezados por el Secretario Lorenzo Basso.

La reunión permitió profundizar el análisis sobre la Huella de Carbono y nuestros productos agroexportables. Exponer la sistematización de la información obtenida en la primera reunión de huella de carbono facilitó pensar en acciones que pueden llevarse adelante desde las diferentes instituciones, así como posibles alianzas estratégicas a nivel nacional e incluso internacional. Por otra parte, analizar y seleccionar los productos agroexportables sobre los que se profundizarán los estudios, mejora la eficiencia de uso de los recursos disponibles.

Acordar una estrategia y una metodología para continuar trabajando en el tema es una tarea indelegable del Estado, y hacerlo en forma conjunta con otros Ministerios, y con instituciones de ciencia y técnica, productores, etc. posibilita avanzar con información más sólida, en una dirección acordada de forma participativa entre los actores que intervienen en las diferentes etapas de este complejo proceso